

# LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL GANADO, 37

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

LA CATALANA

Gorras-Sombreros-Paraguas

ESTEBAN BALLESCÀ

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



Pianos

DE ALQUILER

Vda Roura

PALMA, 41

GRANOLLERS

RELOJERÍA Y PLATERÍA  
JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composturas  
PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

LA OPINIÓN se adhiere al duelo nacional por la muerte de D. Juan Sol y Ortega y de don Ildefonso Suñol y Casanovas.

Los dos eran catalanes; los dos eran eminentes juristas; los dos eran republicanos ilustres y oradores de gran fama, políticos honrados, consecuentes y sinceros, y gozaban los dos de gran popularidad, siendo queridos y venerados por todas las clases sociales.

La historia política de ambos es intachable: el primero, últimamente puso toda su energía y talento para la formación del partido republicano español único, y el segundo, que pertenecía a la U. F. N. R., aunque estuviese algo retraído a causa de su delicada salud, combatió denodadamente, desde el Parlamento, por la causa de la Democracia.

Descansen en paz.

## Conflicto solucionado

Aunque con retardo, se impuso al fin, el buen sentido.

Después de cuatro semanas

de huelga, los obreros del Arte Fabril, aceptan una fórmula propuesta por el Gobierno.

En ella contra lo que era ya, inveterada costumbre, se pronuncia en favor del obrero, con la convicción—sin duda—de que merecía, y en mucho, ser mejorada su deplorable situación.

No hemos de regatear aplausos al Gobierno presidido por el Conde de Romanones por la tal innovación.

Procediendo de tal suerte, es del único modo como se ganan patentes de liberal-demócrata.

Comenzó la citada huelga encontrando una gran corriente de opinión en su favor y sólo cuando un núcleo insignificante—sirviendo, inconscientemente, de arma a determinados políticos de oficio—mostrábase intransigente, manteniendo, por ende, un estado anormal, fué cuando inicióse un cambio de opinión que pudo muy bien poner en peligro la consecución de tan justas demandas.

Sin reservas, pues, aprobamos el gallardo gesto de los más, imponiéndose.

No dejamos de comprender que la tal solución no será—en general—del agrado de los patronos, que por circunstancias especiales vense obligados a trabajar con un pequeño margen de

beneficios, y, sobre todo, ante el no lejano recuerdo de fabulosos balances que les proporcionarían los mercados de Cuba.

Pero la pequeña disminución de beneficios que pueda traducirse de la presente concesión, es lógica y tiene razón de ser habida cuenta que mejora en algo la situación nada envidiable de una clase que también tiene derecho a la vida.

## Dionisio Puig

### hijo ilustre de Puigcerdá

Dionisio Puig ha estado en Puigcerdá. En esas horas de descanso, terminada su inmensa labor, Puig ha ido a su pueblo. Y su pueblo le ha aclamado como hijo ilustre. La noble villa ceretana ha dicho a Puig su amor de madre y se lo ha dicho como sólo lo dicen las madres. Los de arriba, le han dicho, en bellas palabras, en conceptos altisonantes, su respetuosa admiración: los de abajo, con la sencillez de los humildes, le han dicho su inmenso amor. A todos, en sus actos y en sus palabras, les ha guiado sólo el afán de endulzar la vida de Puig y han puesto en ellos y en ellas la mayor sinceridad y toda la emoción de sus almas nobles. Los sabios y los hombres de letras se han descubierto ante la venerable calva del investigador incansable y le han besado dulcemente aquellos que no saben llamarle por otro nombre que por el de su infancia: Nissi. Y en el himno de alabanzas al hombre de voluntad inquebrantable, al creyente abnegado de su nueva ciencia, la voz de nuestra villa se ha oído también. Garrell, que, en busca de aire oxigenado, se halla en Puigcerdá, ha dicho el amor de nuestra villa al que, por su talento excepcional, adoptara por hijo.